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今日济南

本报“百姓观察团”经过实地查看提出建议

流动餐点盼望纳入正规军

通过普通人的观察，给您呈现一个平民视角中的两会。在去年两会期间，本报组织

的“百姓观察团”受到市民关注。28日，今年的“百姓观察团”再次出发，将目光对准路边

的早餐点。今年的“百姓观察团”依然由4名市民组成，既有“建言大王”欣向泉、佛山苑小

区居民吴明两位老成员，又有快速公交公司站务员房立群和王官庄小区居民季玉兰。

卖早餐要严格

限制经营时间

季玉兰与早餐摊主王锋
交流时了解到，王锋以前也租
了一家门面房，不大的空间根
本放不下做早点的餐具，而房
租一月要2000多元，卖上十几
天才够付房租，实在不划算。
王锋说他也不想这样干，要看
路人的白眼还得忍受风吹日
晒，有时还要被城管罚款。

针对一些街道出现的
摊贩占道经营现象，季玉兰
建议，相关部门还是要加强
管理，严格规定允许摊贩摆
摊卖早餐的时间段，一过时
间，就要进行管理，保证路
面畅通。

早餐点安全卫生

应纳入监管范围

吴明在调查中了解到，
一些食物的制作过程以及
制作材料来源不是很清楚，
尤其是油炸食品，用的是什
么油？用过的油多长时间更
换？还有肉制品，也提供不
出合格的证明。

针对这些食品安全隐
患，吴明也提出了自己的看
法，希望摊主在工作时间都
能带上健康证，如果有可能
的话，要把购买原料的单子
挂在摊位上。对这些摊位，
食品卫生部门也应把流动
早餐点列入检查范围，加强
检查，而不是放任自流。

希望有关部门

制定《早餐摊点地图》

房立群发现这些早餐
摊贩大多是流动经营，他们
普遍希望能有一个固定的
摊位。

对此，房立群建议，去
年政府部门为方便菜农卖
菜，在有条件的小区和居住
集中点设立了蔬菜直销点。
可以借鉴这种举措，在条件
允许的地方设定一些固定
的早餐摊位，制定《早餐摊
点地图》。明确早餐摊点位
置，使摊贩安心正常经营，
在保证其收入的前提下，进
一步提高服务质量，使市民
都能够享受到放心早餐。

“早餐工程”应大力

发展“正规军”

欣向泉介绍说，他通过
走访调研发现，济南市内经
营早餐的正规餐馆较少，一
些放心早餐店还很少，满足
不了广大市民享用早餐的需
求。

欣向泉认为，政府还应
该进一步加大力度，支持扶
植“正规品牌”早餐，使这些
餐饮企业扩大规模，进一步
满足市民的需要。政府也可
以出资，让更多的街头早摊
点摊贩也加入到放心早餐中
来，让更多市民吃着放心。

本报记者 赵伟 实习
生 王永军 李杨伟

马路餐点，如何让人吃得放心？

本报“百姓观察团”

今年再出发

本报2月28日讯(记者
赵伟 实习生 王永军 李
杨伟) “早餐点应该纳入日
常管理才行。”28日一早，本
报“百姓观察团”四名成员，
对马路边的早餐点进行实地
查看，发现了问题，并就如何
管好早餐点，提出了自己的
建议。

28日早晨7点，“百姓观
察团”四名成员来到文化西
路山东省中医院北门口，此
时对面路边的早餐点早早出
摊了。煎饼果子、肉夹馍、油
饼……七八个摊点一字排
开，占据了大半个人行道。

“一个月收入多少？”
“都是什么人来买？”“你们
希望以后早摊点如何管
理？”……面对百姓观察员
的热心询问，几名摊主有问
必答，并说出了自己关心的

一些问题，希望百姓观察员
能够反映出来。百姓观察员
还仔细询问了不少购买早
餐的市民，就早餐点如何便
民询问了他们的意见。

活动中，“百姓观察团”
成员还对路边的放心早餐
车进行了解。百姓观察员欣
向泉认为政府应该推广放
心早餐，让更多的路边摊主
也加入进来，规范管理，让
他们放心经营。

通过普通人的观察，给
您呈现一个平民视角中的
两会。在去年两会期间，本
报组织的“百姓观察团”，以
独特的形式报道两会，受到
市民关注。今年“百姓观察
团”将继续走进小区，走上
街头，就百姓关心的问题进
行调查，为政府部门解决民
生问题建言献策。

辛安，自2004年起化
名“欣向泉”提建议。

吴明，退休工人，
佛山苑社区居民。

季玉兰，王官庄小
区居民。

房立群，快速公交
公司站务员。

4名百
姓观察员在
和早餐点商
贩交谈，了
解早餐经营
情况。
本报记者
赵伟 摄

◎百姓观察员◎
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